

Ailleurs, Thévet nous dit pourquoi le nom d'Orléans fut substitué à celui de Bacchus.

“ Il est question de savoir, dit-il, que lorsque cette terre canadienne fut premièrement découverte par les Français, pour y faire nouvelle colonie, et eussent pénétré en la côte de cette terre que environs et rivière d'icelle, étant curieux d'immortaliser le nom et la mémoire des des rois et princes de France, ayant mis pied à terre en quelques îles leur donnaient le nom de prince ou princesse de France, comme ils faisaient de cette île, laquelle ils nommèrent Ile d'Orléans, en l'honneur d'un fils de France qui lors vivait et se nommait lors Valois, duc d'Orléans, fils de ce grand roi de France de Valois, premier de ce nom.”

Les sauvages, selon Thévet, appelaient l'île Minigo. Le baron La Hontan, voyageur peu digne de foi cependant, dit que le nom sauvage de l'île était Baccaléos.

Lorsque en 1651, les Hurons vinrent se réfugier dans l'Ile d'Orléans, ils lui donnerent le nom d'île de Sainte-Marie, en souvenir de leur mission du pays des Hurons détruite par les Iroquois.

En 1791, l'île changea encore de nom. Elle fut érigée en comté sous le nom d'île et comté de Saint-Laurent. Ce nom, cependant, ne prévalut que jusqu'en 1800. A partir de cette dernière date, elle est universellement connue sous le nom d'Orléans.

PIERRE GEORGES ROY.

